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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 66 DEL 12/03/2020 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

COGNETTA Roberto  (Presente) 

DAUDRY Jean-Claude  (Presente) 

MOSSA Luciano  (Collegato via Skype) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Chiara MINELLI, Patrizia MORELLI, 

Manuela NASSO, Daria PULZ, Emily RINI e Luisa TRIONE e i Consiglieri GERANDIN 

e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:15, ad Aosta, nell'Aula del Consiglio regionale, per 

l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

 

1) Esame delle misure per fronteggiare l'emergenza Coronavirus. 
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*     *     * 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da e-mail inviata 

in data 11 marzo 2020. 

 

 

ESAME DELLE MISURE PER FRONTEGGIARE L'EMERGENZA 

CORONAVIRUS 

 

 Il Presidente MARQUIS fa presente che, come da decisione assunta nell'ultima 

riunione della Conferenza dei Capigruppo consiliari, sono state riattivate le Commissioni 

consiliari permanenti II e V al fine di fronteggiare l'emergenza Coronavirus e per 

prevedere l'attivazione di misure urgenti di carattere immediato e poi quelle possibili nel 

breve periodo, il tutto indipendentemente dalle azioni poste in essere dallo Stato e con 

l'auspicio di avere quanto prime notizie di tutte le iniziative messe in campo dal Governo 

nazionale. 

 Rende noto che il Presidente della Chambre valdôtaine ha avanzato la richiesta di 

poter intervenire in videoconferenza alla riunione odierna della Commissione al fine di 

rendere edotta la Commissione sulle iniziative previste dalla Chambre, come quelle 

inerenti ai Confidi. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI comunica che come contributo a beneficio della 

Commissione è stata predisposta una bozza di proposta di legge contenente disposizioni 

urgenti di sostegno in funzione anti-crisi per famiglie, lavoratori e imprese connesse 

all'emergenza epidemiologica in essere - di cui tratteggia gli aspetti maggiormente 

significativi - evidenziando che ad oggi il governo regionale ha soltanto presentato delle 

linee guida senza indicare le risorse economiche ad esse destinate. 

 Reputa che occorrerà prevedere delle misure immediate, a breve e a medio periodo 

valutando anche l'opportunità di prevedere degli interventi a livello regionale più specifici 

per la Regione. 

 Osserva che le piccole e micro imprese non hanno della liquidità in cassa per cui 

l'attuale situazione crea delle enormi problematiche. 

 Rammenta che i Confidi possono operare in base al loro patrimonio ed espone 

alcune considerazioni in merito. 

 

 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI conviene con quanto osservato 

dal Consigliere Aggravi sulla necessità di misure urgenti ed immediate come quelle 

indicate nell'articolato poc'anzi illustrato. 
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 Afferma che avrebbe apprezzato la presenza dei tecnici all'odierna riunione della 

Commissione al fine di predisporre quanto prima un testo di legge in materia. 

 

 Il Presidente MARQUIS osserva che l'odierna riunione della Commissione è stata 

convocata a seguito della decisione assunta nel corso della soprammenzionata riunione 

della Conferenza dei Capigruppo consiliari. 

 

 Il Consigliere BAROCCO concorda con quanto asserito dalla Presidente del 

Consiglio regionale Emily RINI, osservando che la serrata predisposta a livello nazionale 

ha determinato altre situazioni di crisi come, ad esempio, le attività imprenditoriali legate 

all'attività della ristorazione e ai lavoratori delle cooperative che operano nel campo degli 

asili nidi e agli insegnanti di sostegno, rammentando che il Gruppo consiliare ADU aveva 

proposto un reddito di quarantena. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede se lo scopo dell'odierna riunione della 

Commissione sia solo quello di procedere ad un'audizione della Chambre, reputando 

assurdo che ad oggi il Governo regionale sia solo riuscito a fare convocare una riunione 

della II Commissione per un'audizione della Chambre. 

 Chiede quali saranno le risorse economiche che saranno messe sul piatto 

dall'Esecutivo regionale e con quali interventi e si domanda se l'Esecutivo regionale abbia 

chiara la dimensione del problema. 

 

 Il Presidente MARQUIS risponde che ieri si è riunita la Conferenza Capigruppo e 

non era prevista la riattivazione delle Commissioni consiliari II e V. 

 Propone di mettere sul tavolo tutte le proposte già elaborate dai Gruppi consiliari, 

rammenta che la Giunta regionale ha predisposto delle linee guida sulla tematica in esame 

e che la Chambre ha inviato ai suoi iscritti un questionario al fine di avere un quadro della 

situazione sul territorio regionale. 

 Aggiunge che il Governo nazionale sta lavorando solo adesso sulle questioni 

economiche connesse alla situazione e che a breve si avrà cognizione di come si potrà 

intervenire. 

 Considera necessario cercare di imbastire un lavoro a livello di Commissione 

improntato alla massima serietà osservando che il Governo regionale ha reso noto che le 

risorse finanziarie da destinare alle prime misure ammontano a 11.600.000 euro. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI - nel ringraziare il Consigliere Aggravi per il testo 

di legge presentato all'attenzione della Commissione - rende noto che presenta un 

documento più snello all'attenzione della Commissione in uno spirito di assoluta 

collaborazione e ne illustra gli aspetti maggiormente significativi. 
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La Consigliera Patrizia MORELLI, pur convenendo con il Consigliere Aggravi, di 

cui apprezza la proposta portata all'attenzione della Commissione, non ritiene che la Giunta 

non abbia pensato a produrre un testo di legge ma - considerato che la Conferenza dei 

Capigruppo ha voluto riaprire i lavori della Commissione - ha valutato di non far calare, 

come spesso i Consiglieri poi rimproverano alla Giunta, un testo già preconfenzionato.  

 Osserva che la Commissione è la sede per discutere tutti i testi che arriveranno e 

cercare di farne una sintesi e reputa opportuno fissare un obiettivo temporale entro il quale 

convocare una seduta del Consiglio regionale per l'esame dei testi che saranno presentati 

all'attenzione della Commissione. 

 Considera necessario che alle riunioni della Commissione partecipino i tecnici 

superando le formalità e i vincoli che di solito contraddistinguono il lavoro delle 

Commissioni. 

 

 Il Consigliere COGNETTA reputa indispensabile - considerato che non esiste più 

una maggioranza ed una opposizione a livello di Consiglio - che tutti i Consiglieri abbiano 

le stesse informazioni senza che si pongano in essere delle riunioni tra alcuni Consiglieri e 

la Giunta regionale. 

 

 Il Consigliere GERANDIN afferma che era convinto che all'odierna riunione della 

Commissione sarebbe stata presentata una proposta della Giunta ed esprime delle 

riflessioni in ordine alla devastante situazione del mondo imprenditoriale regionale. 

 Ritiene necessario mettere in campo delle risposte a livello regionale con risorse 

regionali per dare risposte in tempi brevissimi. 

  

 Il Consigliere BAROCCO reputa necessario identificare tre filoni di intervento 

sulle urgenze sui quali intervenire nell'immediato da sottoporre all'esame dei tecnici 

regionali e valuta opportuno inserire nelle disposizioni di aiuto anche il mondo agricolo e 

tutti i settori economici della nostra regione. 

 

 Il Presidente del Consiglio Emily RINI osserva che nella proposta di legge illustrata 

dal Consiglieri Aggravi, e predisposta congiuntamente ad altri undici colleghi, rientrano 

anche i lavoratori dell'agricoltura perché nelle Partite IVA ovviamente sono compresi 

anche tutti coloro che hanno piccole attività o che sono in proprio, appunto, con delle 

piccole imprese o Partite IVA.  

 

Il Consigliere AGGRAVI espone delle considerazioni in relazione alle osservazioni 

fatte dal Consigliere Barocco rilevando la mancanza di sostegno alle famiglie che 

dovranno essere opportunamente inserite. 

Pone l'accento sul "fondo di solidarietà regionale" ed espone delle considerazioni in 

merito. 
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 Il Consigliere COGNETTA rende noto che in relazione al documento consegnato 

dalla Consigliera Minelli a nome del Gruppo Rete civica alcuni dei punti indicati come la 

questione delle bollette sono stati presi in considerazione anche dal "Gruppo dei 12 

Consiglieri", ma erano stati accantonati in quanto la Regione non dispone delle 

competenze in materia. 

 Esprime delle considerazioni in ordine alle indennità di funzione dei Consiglieri 

regionali. 

  

 Il Presidente MARQUIS chiede ai Commissari se intendano necessario e opportuno 

collegarsi in videoconferenza con il Presidente della Chambre per essere aggiornati sul 

lavoro da loro compiuto in questi giorni. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI risponde alle osservazioni espresse dal 

Consigliere Cognetta. 

 

 La Consigliera Daria PULZ rende noto che il suo Gruppo sta procedendo alla 

formalizzazione in un testo delle loro proposte che senz'altro saranno molto in linea con 

quelle proposte dal Gruppo Rete civica. 

 Si associa all'appello di un impegno serio e costruttivo da parte di tutti. 

 

 Il Consigliere BAROCCO auspica che in tema di riduzione delle diarie e delle 

indennità di carica non si faccia un'operazione di marketing. 

 

 La Consigliera Patrizia MORELLI reputa necessario individuare dei punti da 

affrontare nell'immediato come i mutui, i confidi e gli interventi con gli istituti di credito 

cui dovranno necessariamente seguirne altri in differenti settori. 

  

 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI esprime disapprovazione per il 

comunicato dei rappresentanti delle Organizzazioni sindacali nel quale accusano l'intera 

classe politica di fare soltanto degli spot ed invita il Presidente della Commissione a 

prendere una dura posizione in merito al suddetto comunicato. 

  

*** 

Alle ore            si procede all'audizione in videoconferenza del sig. ROSSET, Presidente 

della Chambre.  

Si procede alla registrazione degli interventi. 

*** 
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AUDIZIONE DEL PRESIDENTE DELLA CHAMBRE IN MERITO ALLE 

MISURE PER FRONTEGGIARE L’EMERGENZA CORONAVIRUS 

 

 Il Presidente MARQUIS invita il Presidente della Chambre ad esporre le sue 

considerazioni in ordine alla situazione del mondo imprenditoriale valdostano a seguito 

dell'emergenza coronavirus. 

 

 Il sig. ROSSET rende noto che è stato posto in essere un check delle situazioni 

degli iscritti alla Chambre ed espone dettagliatamente le risultanze di tale indagine. 

 

 Il Presidente MARQUIS ringrazia il Presidente della Chambre per la 

rappresentazione della situazione e per gli indirizzi che ha messo a disposizione per 

affrontare la difficile situazione in essere.  

 

*** 

Alle ore            termina l'audizione in videoconferenza del sig. ROSSET, Presidente della 

Chambre.  

*** 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI reputa opportuno procedere alla raccolta di tutte le 

suggestioni, anche quelle giuste che arrivano dalla Chambre, ma esprime perplessità per la 

richiesta del Presidente della Chambre di aiutare chi è ancora in una situazione più o meno 

positiva e di rimandare al futuro i soggetti che erano già vittime della crisi pregressa 

condannandoli di fatto alla definitiva cessazione di tali attività lavorativa e dichiara di non 

volersi prendere tale responsabilità. 

 

 Il Presidente MARQUIS suggerisce di prevedere per la prossima riunione della 

Commissione le audizioni del Presidente della Regione Testolin e dell’Assessore Bertschy 

soprattutto per fare il punto anche della situazione di carattere economico e per capire quali 

sono le disponibilità finanziarie che vengono messe in gioco per far fronte alla situazione 

in essere. 

 Considera necessario chiedere ai suddetti rappresentanti dell'Esecutivo regionale 

una relazione di valutazione sul perimetro entro il quale possiamo legiferare in questi 

ambiti, dal momento che si sa già che determinate tematiche sono di competenza dello 

Stato. 

 Delinea un possibile quadro di ordine temporale di azione della Commissione. 

 

 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI ribadisce la necessità di 

coinvolgere i tecnici nei lavori della Commissione. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI reputa indispensabile identificare tre aree tematiche quali 

credito, liquidità di imprese e famiglie su cui fare le valutazioni a livello di Commissione 
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distinguendo le misure tra urgenti, di breve e di medio periodo ed avere in merito da parte 

dei tecnici una risposta sulla fattibilità tecnica dal punto di vista normativo e della 

copertura di budget. 

 

 Il Consigliere RESTANO raccoglie la suggestione del Presidente della Chambre e 

conviene con quanto sopraespresso dal Consigliere Barocco e dalla Consigliera Minelli 

sulla non opportunità di lasciare da parte in questa fase le aziende in crisi ma nel contempo 

ritiene che non si possa perdere di vista i soggetti che stanno ancora lavorando, per cui 

ritiene che la IV Commissione, qualora necessario, deve essere resa operativa in quanto 

occorre guardare avanti per vedere delle norme per il futuro, non solo per il settore turistico 

e per il commercio. 

 

 Segue un dibattito sulle modalità organizzative delle prossime riunioni della 

Commissione.  

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede di poter disporre di dati relativi alla gestione 

speciale di Finaosta per comprendere le risorse che eventualmente possono e potranno 

essere utilizzate nell’ottica da qui a fine anno. 

 

 Il Consigliere GERANDIN domanda di poter avere dei dati in relazione alla 

situazione di cassa e di liquidità della Regione. 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore  ……... 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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